

# FOOT MÉDITERRANÉE



NUMERO 29 – AVRIL 2017

Internet : [ligue-mediterranee.fff.fr](http://ligue-mediterranee.fff.fr) / [www.facebook.com/lmedfoot](https://www.facebook.com/lmedfoot) / [www.twitter.com/lmedfoot](https://www.twitter.com/lmedfoot)

## ACTUALITÉ

L'AS Monaco a réalisé un superbe exploit en se qualifiant, pour la 4<sup>ème</sup> fois, en demi-finales de la Ligue des Champions !

Page 2

## INFOS LIGUE

Rétro de mars, premier séminaire Femmes de Foot.

Réunions ETR, CNDS, Pôle Espoirs et Beach Soccer.

Pages 3-4

## GROS PLAN

Opération Bénévole du Mois. Infos Express.

Association et comptabilité, album souvenirs du Tour Elite.

Pages 6-8

## Un Printemps sur le sable !

Après le premier rassemblement du 22 avril au CREPS d'Aix-en-Provence concernant les U17 et U19 Garçons, un deuxième rendez-vous est fixé le mercredi 26 avril pour les licenciées féminines seniors en ces mêmes lieux sur le terrain « Eric Cantona », lequel fut en son temps, rappelons-le au passage, l'un des précurseurs de la discipline (Champion du Monde 2005 avec les Bleus).



Pourquoi ces rassemblements ? Pour établir une photographie aussi nette que possible de nos potentiels actuels et pour les saisons à venir, et détecter des talents susceptibles d'intégrer à terme la sélection nationale U21 et de participer à des rencontres Inter-Ligues pour les Garçons, alors que les Filles participeront, pour la première fois, au Challenge National Féminin programmé du 3 au 6 août prochains au Canet-en-Roussillon (Pyrénées-Orientales).

La FFF mise donc sur cette pratique avec cette ouverture aux Féminines et nous devons prendre le train en marche. La Méditerranée fut naturellement le berceau du Beach sur son littoral et il convient d'accentuer nos efforts pour que nous soyons toujours placés dans le peloton de tête. Nous appelons donc nos clubs féminins à se mobiliser également pour le Beach Soccer et à inciter à la pratique pour former notre première sélection méditerranéenne amenée à disputer, cet été, l'épreuve nationale.

A ce titre, la présence dans nos rangs de Stéphane François, Conseiller Technique Régional et sélectionneur de l'équipe de France, est l'un de nos atouts alors que les écueils sont importants comme le manque d'installations fixes sur les plages de notre territoire. Bonne chance à nos jeunes pour représenter dignement la Méditerranée au cours des prochaines épreuves et bonne journée de détection et de perfectionnement pour les dames des sables.

Eric BORGHINI

## Engagement des clubs en Coupe de France 2017-2018

Les engagements pour l'édition 2017-2018 de la Coupe de France sont ouverts.

Il suffit de vous connecter à FootClubs puis de **valider ou refuser** votre participation.

Nous vous rappelons que tous les clubs qui ont participé à l'édition 2016-2017 sont automatiquement engagés. Les clubs ne souhaitant pas y participer doivent donc se désengager dans l'espace FootClubs.

La clôture des engagements aura lieu le **15 juin 2017**.



## Suivez-nous sur l'application Foot Méditerranée !



Résultats, classements, calendriers, infos, tutoriels, quiz...

Tout est sur l'appli téléchargeable sur App Store et Play Store.

N'attendez pas pour la télécharger gratuitement afin de suivre de près la dernière partie de saison.



## Monaco toujours plus haut !

**L'AS Monaco disputera début mai les demi-finales de la Ligue des Champions face à la Juventus Turin, après sa qualification aux dépens de Dortmund. Un succès pour la Principauté et pour la Méditerranée !**

Après cette qualification historique pour les demi-finales de la plus prestigieuse des compétitions européennes contre le Borussia Dortmund, le moral est au beau fixe pour le club de la Principauté.

Mais ce fut un long périple avant d'arriver à ce stade de la compétition. En effet, le parcours a débuté dès le 27 juillet 2016 lors d'une confrontation à élimination directe contre le club stambouliote de Fenerbahce (Turquie) comptant pour le tour préliminaire. La compétition avait mal débuté pour les Rouges et Blancs qui avaient dû concéder la défaite 2-1 pour leur premier match officiel avant de redresser la barre et de s'imposer 3-1 au retour, ce qui leur a ouvert les portes des barrages où ils se sont qualifiés aux dépens de Villarreal (Espagne).

Leur groupe lors des phases de qualification était homogène avec comme adversaires les Anglais de Tottenham, les Allemands de Leverkusen et les Russes du CSKA Moscou. Une phase de groupe que les Monégasques ont survolée, puisqu'ils ont terminé premiers avec pour seul accro une défaite 3-0 en Allemagne lors de la dernière journée, alors qu'ils étaient déjà assurés de boucler leur parcours en tête.

En huitièmes de finale et premier match à élimination directe de la compétition, l'équipe de Leonardo Jardim hérite d'un gros calibre : Manchester City, tombeur du PSG en quarts de finale lors de l'année précédente. Le match aller en Angleterre restera dans les annales pour le score prolifique de 5-3 en faveur des Anglais qui condamne alors les Asémistes à un exploit au retour à Louis II. L'exploit monégasque est finalement au rendez-vous dans un match sous haute tension, où l'AS Monaco s'impose 3-1 après que Tiémoué Bakayoko arrache la qualification sur une tête salvatrice en fin de match.

La suite est connue, les événements extra-sportifs du match aller contre Dortmund et le report au lendemain ont quelque peu perturbé les joueurs allemands mais n'ont pas atteint les Monégasques qui s'imposent à l'extérieur 3-2. L'AS Monaco fait tomber Dortmund à domicile pour la première fois depuis deux ans et peut aborder le retour à domicile dans une situation confortable,

mais cela ne les a pas empêchés de poursuivre avec leur philosophie de jeu d'attaque pour s'imposer 3-1 afin de poursuivre leur route en demi-finales de la Ligue des champions.

Une grande première pour les jeunes talents français tels que Kylian Mbappé, Thomas Lemar, Tiémoué Bakayoko ou encore Benjamin Mendy déjà propulsés au plus haut niveau européen !

*(Photo asmonaco.com)*

### PARCOURS

#### 3<sup>ème</sup> tour préliminaire

Fenerbahce Istanbul (Turquie) : 1-2, 3-1

#### Barrages

Villarreal (Espagne) : 2-1, 1-0

#### Phase de poules

Tottenham (Angleterre) : 2-1, 2-1

Bayer Leverkusen (Allemagne) : 1-1, 0-3

CSKA Moscou (Russie) : 1-1, 3-0

Classement : 1. Monaco : 11 pts. 2. Leverkusen : 10 pts.

3. Tottenham : 7 pts. 4. CSKA Moscou : 3 pts.

#### 8èmes de finale

Manchester City (Angleterre) : 3-5, 3-1

#### Quarts de finale

Borussia Dortmund (Allemagne) : 3-2, 3-1

#### Demi-finales

Monaco – Juventus Turin (Italie) : 2 ou 3 et 9 ou 10 mai

### HISTORIQUE

L'AS Monaco disputera la quatrième demi-finale de son histoire :

1994 face au Milan AC (Italie) : 0-3 (un seul match cette année-là)

1998 face à La Juventus Turin (Italie) : 1-4, 3-2

2004 face à Chelsea (Angleterre) : 2-1, 2-2

# Mars... dans le rétroviseur



## L'année de l'OM ?

Et si Marseille remportait la Coupe Gambardella ? Titre qui lui échappe depuis 1979. Les Olympiens sont bien partis après avoir sorti Le Havre (*photo*) et Nantes.

## Journée de la Femme

A l'occasion des matches amicaux du Pôle Espoirs face à Bastia U14-U15 (1-0, 2-1) à La Farlède (Var), des animations avaient été mises en place pour les Féminines.



## Visite présidentielle

Noël Le Graët, Président de la FFF et candidat à sa succession, était venu présenter son programme à Eric Borghini et son équipe au siège de la Ligue, avant Jacques Rousselot.

## Le «clásico» pour l'OM

Superbe performance des Olympiennes qui sont parvenues à dominer (2-0) le PSG, 2<sup>ème</sup> du championnat de D1. Un sacré joli coup.



## En apprentissage

La section sportive féminine de Carpentras a disputé la phase finale UNSS à Chantilly (Oise). Pas de titre mais une belle opportunité de progresser.

## Une bonne préparation pour les U15



Avant de disputer l'Inter-Ligues à Hauteville-Lompnès, la sélection Méditerranée s'est préparée à Brignoles face à Nice U16 (1-1, *photo*) et à Vitrolles face à Arles U16 (1-1). Une bonne préparation avant le déplacement dans l'Ain.

## Premier séminaire « Femmes de Foot » en Méditerranée



La Commission Régionale de Féminisation, présidée par Véronique Lainé, a réuni, au siège de la Ligue en présence du Président Eric Borghini notamment, quelques acteurs et actrices du foot régional, forces vives ayant des rôles essentiels à jouer au sein des clubs.

Michèle Chevalier, Présidente de la Commission Fédérale de Féminisation, et Frédérique Jossinet, Responsable de la Féminisation et du développement de la pratique, sont intervenues et ont rappelé les axes fédéraux, d'où nous sommes partis et où nous en sommes.

En 2019, la France franchira une nouvelle étape avec la réception de la Coupe du Monde Féminine, l'objectif est aussi d'apporter et de laisser un héritage sur les différents territoires.

Eric Borghini, Président de la Ligue et membre du Comex notamment en charge de l'arbitrage, a rappelé l'axe 2 de la politique régionale : développer la pratique féminine, l'encadrement féminin et l'arbitrage.

Des ateliers de travail ont été formés et chacun a pu mettre à contribution ses idées, besoins, suggestions.

Véronique Lainé, Présidente de la CRF, a expliqué que grâce à ce travail collectif, un plan d'actions régional sera établi.



# La mobilisation de l'Equipe Technique

L'Equipe Technique Régionale (ETR), placée sous la responsabilité de Laurent Mouret (Directeur Technique Régional), s'est réunie au siège de la Ligue pour évoquer la fin de saison particulièrement chargée avec, notamment, la préparation aux Inter-Ligues des différentes sélections méditerranéennes, les opérations de détection et les prochaines manifestations de Jeunes : Journée Régionale U11, Festival U13, Rassemblement des écoles de football et des sections sportives...



## CAMPAGNE CND5 2017

Une table ronde fédérale a été organisée à la Ligue dans le cadre de la campagne CND5 2017. Objectif : concertation et coordination de l'ensemble des organes déconcentrés à l'échelle régionale afin de favoriser la mise en cohérence de la politique sportive fédérale et la solidarité entre les organes déconcentrés.



## COMMISSION REGIONALE BEACH SOCCER

La saison du Beach Soccer débute avec les premiers rassemblements régionaux d'avril. La Commission chargée de la pratique s'est réunie en amont pour préparer les échéances printanières (voir éditorial du Président Eric Borghini). On reconnaît ici de gauche à droite quelques membres : Benoît Wolf, Grégory Bernard, Stéphane François, Claude Gout et Jean-Jacques Vaytet.



## REUNION BILAN DU PÔLE ESPOIRS



Comme à chaque fin de trimestre, la traditionnelle « réunion bilan » du Pôle Espoirs Football garçons s'est déroulée à la Ligue. Cette réunion, qui rassemble tous les acteurs du projet des joueurs, est l'occasion de faire le point sur différents secteurs qui gravitent autour de leur projet : bilans scolaire, sportif, médical, relatif à la vie en collectivité. Etaient notamment présents les familles des joueurs, l'équipe d'encadrement du Pôle Espoirs (Denis Moutier, François Zmyslony, Alexandre Kerveillant, Caroline Schattens, Jean-Louis Distanti), le responsable de la scolarité ainsi que le Professeur Principal du Collège Arc de Meyran et des représentants de la Ligue.

Ce rassemblement a permis d'aborder tous les sujets relatifs à la vie quotidienne des stagiaires tels que les thèmes de travail, les résultats de matchs, l'assiduité aux entraînements, les résultats des différents conseils de classe, les actions et interventions effectuées tout au long du trimestre, le bilan disciplinaire ou le positionnement actuel des joueurs dans les centres de formation.



# On n'est jamais mieux servi que par la Nouvelle Golf.



## Nouvelle Golf avec ses 16 technologies d'assistance.\*

Pendant que vous lisez cette phrase, la Nouvelle Golf change de musique en un tour de main, affiche les informations que vous avez personnalisées sur votre tableau de bord, appelle votre restaurant préféré pour réserver une table et recharge votre téléphone par induction, tout ça en même temps.

## Demain démarre aujourd'hui.



Volkswagen

Volkswagen recommande **Castrol EDGE Professional**

Volkswagen Group France - s.a. - R.C.S. Soissons B 602 025 538

**Modèle présenté :** Nouvelle Golf Carat TSI 125 BVM6 5 portes avec options peinture métallisée jaune 'Curcuma', jantes alliage 18" 'Jurva', toit ouvrant, pack 'R-Line' extérieur.  
\* En option selon modèle et finition.

Cycle mixte (l/100 km) : 5,3. Rejets de CO<sub>2</sub> (g/km) : 122.

Professionnels, découvrez la version Business de ce véhicule sur [volkswagen.fr/professionnels](http://volkswagen.fr/professionnels)

## À découvrir chez vos Concessionnaires de Provence, Alpes, Côte d'Azur.



## Réservez le Car Podium de la Ligue !

La Ligue propose aux clubs de participer à l'animation de leurs manifestations (tournois, matches de gala...), en mettant à disposition son Car Podium Volkswagen (concours de jongles, quiz, animation musicale, nombreux lots à gagner...).

Renseignements et réservations : [carpodium@mediterranee.fff.fr](mailto:carpodium@mediterranee.fff.fr)



## Questionnaire pour équipes U19 DH et DHR

La Commission Régionale des Activités Sportives souhaite obtenir l'avis des clubs U19 DH et DHR pour jouer la saison prochaine le samedi après-midi à la place du dimanche. Si vous êtes directement concernés par ces catégories, nous vous remercions de répondre avant fin avril (Avis favorable ou Avis défavorable) par mail à :

[service.competition@mediterranee.fff.fr](mailto:service.competition@mediterranee.fff.fr)



## Adhérez au PEF !

Pour sa troisième saison de mise en application, le "Programme Educatif Fédéral" de la FFF compte désormais plus de 5.000 clubs engagés sur tout le territoire. Ce dispositif, qui capitalise sur les valeurs éducatives de notre discipline, vit au sein du club car il concerne tous les acteurs, des éducateurs aux parents, en passant par les dirigeants, les arbitres ou encore l'entourage plus large du jeune joueur.

En tant que troisième lieu éducatif après la famille et l'école, il est du devoir du club de football d'assurer cette mission éducative et citoyenne. Pour cette raison, la FFF encourage l'ensemble de ses clubs (disposant d'au moins une équipe de jeunes) à s'engager dans le Programme afin qu'ils bénéficient de tous les outils éducatifs mis à disposition :

<https://www.fff.fr/actualites/173341-579555-engagez-vous-dans-le-pef>

# A la rencontre de... Lucien Ashbahian



**Vivre et transmettre une passion ! Le slogan de l'AEF, Amicale des Educateurs de Football nationale, dont il est membre du Comité Directeur depuis 2012, lui sied à merveille. Lucien Ashbahian, également trésorier de l'AEF Provence, est notre bénéficiaire du mois. Portrait.**

Son souci, si tel en est un, est qu'il ne sait pas faire simple. Son CV, long comme le palmarès du club de son cœur, prend quatre pages. Ses diplômes, passés ou récents, sont au moins aussi nombreux que ses formations. Ses expériences professionnelles aussi diverses que ses domaines d'intervention. Il a poussé le paroxysme jusqu'à passer deux permis de conduire (B et C) avant de devenir l'heureux papa d'une paire d'adorables jumelles, Ashley et Lizzie, âgées de 3 ans aujourd'hui.

Lucien Ashbahian est unique car fait tout en plusieurs exemplaires. A 45 ans, ce Marseillais pur souche se démultiplie pour mieux multiplier les activités. Avec, en toile de fond, deux fils rouges qui, en Provence, n'en font qu'un : l'OM et le foot.

L'Olympien a tout connu ou presque avec l'Olympique : la montée en PHA en tant que joueur, les joies de la victoire en Coupe de Provence (1991), celles d'un triple titre de champion départemental avec les U13 Olympiens (2007 à 2009), on en passe et des meilleures.

Ancien du District, ex de la Ligue, entraîneur, éducateur, animateur et moniteur sportif à Marseille, à l'ES Pennoise, chez les Guépards (Futsal) ou bien encore au Celtic de Marseille, Lucien Ashbahian a aussi su à une époque quitter sa région natale pour partager son expérience et son savoir ailleurs. Pour apprendre aussi. Du côté de Trélassac ou bien encore à Toulouse (CFA). Il a même travaillé avec Alain Giresse, le plus Bordelais des Marseillais. Pas qu'un hasard.

Pédagogue dans l'âme, bardé de diplômes dans les faits, il a également été auxiliaire de vie, employé administratif, directeur de centre de vacances, vendeur, responsable de magasin et même employé de pharmacie !

Une multitude d'expériences pour tenter de cacher, peut-être, la seule qui l'intéressait vraiment, jouer au plus haut niveau. Un objectif à moitié atteint, la faute à une maladie attrapée durant le service militaire qui lui vaudra une lourde opération à 25 ans. « Mais j'ai aussi eu une histoire à la fin d'un match qui m'a écarté des terrains et j'ai longtemps préféré tout arrêter. »

Amoureux de son sport, Lucien a assumé. Pas abandonné. « Je suis revenu car je me suis toujours senti investi. L'histoire qu'on me collait ne me convenait pas. J'ai voulu montrer qu'aussi bien dans mes fonctions d'éducateur que de dirigeant, j'ai toujours eu un comportement exemplaire ».

Une exemplarité avérée qui lui permet d'être aujourd'hui tuteur auprès de nouveaux éducateurs qui veulent passer le BEF ou BMF.

Si à l'OM, on a pour coutume d'aller « Droit au But », Lucien Ashbahian, lui, préfère « aller ensemble vers le même but ». A chacun ses moyens pour justifier une même fin !



## ASSOCIATION ET COMPTABILITÉ

En tant que club de football, vous êtes soumis au décret sur l'agrément des associations sportives qui vous oblige à tenir une comptabilité complète de toutes vos recettes et dépenses. L'utilisation du plan comptable général doit vous permettre de clarifier ces diverses procédures. L'objectif de cette fiche est de vous fournir des bases de réflexion quant à la comptabilité de votre structure.



### QUELLES SONT VOS OBLIGATIONS ?

Chaque association doit désormais établir des comptes annuels comportant un « Compte de résultat » et un « Bilan » avec ses annexes. Ces documents devront être soumis à l'approbation de l'Assemblée Générale annuelle dans les six mois après la clôture des comptes.

- Le « **Compte de résultat** » : Récapitule et synthétise les produits et charges liés à une période donnée, appelée « exercice comptable ». Cette « mesure » entre les charges et les produits intervient sur 12 mois. La différence entre les produits et les charges donne le résultat net de l'exercice.

Il faut noter que tout ce qui touche à un exercice comptable doit automatiquement y être rattaché conformément à une comptabilité d'engagement. (ex : Une facture qui concerne l'exercice « n » mais qui vous parvient que lors de l'exercice « n+1 » doit être obligatoirement inscrite dans les charges de l'année « n »)

- Le « **Bilan** » : Correspond à une image statique, une photographie du patrimoine de l'association à un instant donné. Au sein du bilan, on distingue l'actif (les immobilisations, les créances etc.) du passif (dettes). Il est possible de résumer cette distinction de la manière suivante : « ce que possède l'association (actif) – ce que doit l'association (passif).



### QU'EST CE QUE LE PLAN COMPTABLE DES ASSOCIATIONS ?

Il s'agit du document de référence permettant de classer toutes les opérations comptables de manière identique pour toutes les associations. La comptabilité ainsi réalisée permet de refléter une image fidèle de la situation financière du club et satisfaire aux obligations de régularité et de sincérité.

La comptabilité devient alors un élément de preuve, un argument de défense en cas de contrôle fiscal et un outil de gestion pour les dirigeants du club.

Les comptes qui figurent au plan comptable des associations sont répartis en 8 classes distinctes.



### QUELLE PLACE ACCORDER AU BUDGET PRÉVISIONNEL ?

L'élaboration du budget prévisionnel constitue un élément majeur de la vie du club et doit permettre d'accompagner la prise de décision au sein de l'association.

Il permet d'envisager plusieurs hypothèses d'actions, plus ou moins ambitieuses. En évaluant les coûts respectifs de vos différents projets, vous vous confrontez à la réalité des chiffres et évaluez ainsi la faisabilité de vos aspirations.

L'élaboration du budget prévisionnel doit également respecter la présentation définie par le plan comptable associatif.

### En Bref :

Le contrôle de gestion est déterminant quant au fonctionnement d'une association. Cela doit permettre de déterminer la santé financière de votre structure et ainsi d'opérer une feuille de route en cohérence les résultats obtenus. N'oubliez pas que contrairement à une idée communément répandue, une association peut réaliser des excédents sur ses activités. En revanche, elle ne peut pas partager les bénéfices entre les dirigeants.

### Les textes de référence et liens utiles :

- <http://www.associanet.com/docs/plan-compt.html>

# Album souvenirs du Tour Elite U17F

La Ligue Méditerranée a accueilli en mars le Tour Elite UEFA U17 Féminines qualificatif pour le Championnat d'Europe 2017 en République Tchèque. Quatre sélections se sont disputées la première place du groupe (France, Russie, Belgique, Grèce) à Martigues, Aix-en-Provence et Marignane. Les Bleues de Sandrine Soubeyrand se sont finalement qualifiées au terme de leurs trois matches (victoires sur la Russie et la Belgique 4-0 et 3-0, défaite face à la Grèce 0-1).



**GRUPE MDS**  
Mutuelle des Sportifs



**Regain**  
COMPLEXE HÔTELIER ★★  
RESTAURANTS - SEMINAIRES - CENTRE SPORTIF



— Crédit Mutuel —



Volkswagen